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二十大的 特别报道党

“二十大报告·我印象最深的一句话”

④

“每次交流，
总能收获一些令人精神振奋的想法”

这份邀约，给年轻的你

做好未来乡村、未来社区建设，
打响滕头的农产品品牌，进一步完
善农产品配送中心，解决更多村民
就业……10月18日晚上，在和家乡
媒体的连线中，党的二十大代表、奉
化区萧王庙街道滕头村党委书记、
村委会主任傅平均在聊到滕头村产
业深度转型升级时，胸有成竹。

在场的奉化区萧王庙街道塘湾
村党支部书记汪雪波忍不住“点
赞”。滕头村和塘湾村都是“桃李芬
芳·康美常青”滕头区域党建联建成
员单位，傅平均跟汪雪波还是结对
的师徒。

“他上任后提出滕头要‘一年一
个样，三年全变样’，这个目标已经
实现。在这个过程中，他展现出的
脚踏实地、善于谋划、求真务实、乐
于奉献的作风，让人佩服。”汪雪波
说。

傅平均从不“吝啬”分享滕头在
发展中总结的好经验、好做法。对
此，汪雪波感受颇深，每次和傅平均
交流，总能收获一些令人精神振奋
的想法。

自从加入党建联盟，塘湾村在
村庄规划、服务升级、乡村治理、产
业发展等方面有了质的飞跃。党建
联盟提出“五联五促”，成立强村公

司，建立党建联建议事厅，塘湾村有
机会参与滕头村的一些项目中，同
时还能共享服务、共商区域发展。

最让汪雪波敬佩的是，在滕头
这些年的发展中，傅平均始终带头
践行“三先”原则，做到“党员干部在
群众面前先人后己、在利益面前先
公后私、在奉献面前先人一步”，要
求村里所有干部一律不承揽本村工
程项目，不领取一分钱工资，不报销
任何费用。

“老百姓最怕不公平、最怕吃
亏、最怕失败。”在连线中，傅平均再
次提到践行“三先”原则的初衷，“只
有让他们没有后顾之忧，才能积极
参与发展。”

过去人们常说，火车跑得快全
靠车头带。在傅平均看来，火车跑
得快，不仅要“车头带”，更要激发每
个人的内生动力，“才能跑出像动车
一样的速度。”

记者 石承承

10月19日 周三 晴

这两日，趁着休息时间与浙江
的青年学生进行了一场连线，分享
心得感悟，与大家一起学习报告精
神。在互动中，他们提了不少问
题。有即将面临择业就业的学生关
心中小企业是不是好的求职方向；
也有人担忧，对于没有工作经验的
他们，企业是不是愿意花时间培
养。和他们交流，我有很多话想说。

青年强，则国家强。民族复兴
的新征程上，青年是不可或缺的先
锋力量。二十大报告指出，“当代中
国青年生逢其时，施展才干的舞台
无比广阔，实现梦想的前景无比光
明”，寄语广大青年“要坚定不移听
党话、跟党走，怀抱梦想又脚踏实
地，敢想敢为又善作善成”。这一定
激荡着年轻人的心。

我在灵峰工业社区见证了许多
民营企业、中小企业和年轻产业工
人的成长。我想，这些来自身边的
故事，一定更有感染力和说服力。

中小企业是不是年轻人施展才
干的大舞台？灵峰工业社区里，曾
经名不见经传的宁波臻至机械模具
有限公司，这几年敏锐捕捉到新能
源汽车零部件轻量化的新趋势，通

过技术创新、产品转型，成为众多知
名新能源汽车的供应商，两年间产
值增长了一倍，跻身国家级专精特
新“小巨人”企业行列。在灵峰，还
有很多个“臻至”。

年轻人进了企业，会有怎样的
发展空间？在灵峰工业社区，企业
对人才都十分渴求。宁波旭升汽车
技术股份有限公司副总监郑洲文，
就是从一线操作工成长起来的，早
期月收入只有4000元，经过努力现
已迈入了中等收入群体。为帮新员

工尽快掌握技能，社区里的企业都
推出了各自的职工赋能计划，社区
每年也会推出100场左右的职业技
能公益培训……

青春逐梦，不负韶华。我想向
全国的青年英才们发出邀约：欢迎
大家到宁波来走走，到北仑灵峰工
业社区来看看。做宁波这座城市的

“合伙人”——创业，这里有实现抱
负的广阔天地；扎根，这里有温馨美
好的幸福生活。

记者 滕华 整理

以国家战略需求为导向，集聚力量
进行原创性引领性科技攻关，坚决打赢
关键核心技术攻坚战。

——摘自“党的二十大报告”

“当首场‘党代表通道’开启，接受
采访的二十大代表、航天员王亚平讲到
去年她和战友出征太空时，我感到特别
亲切。这让我想起了航天员们太空授
课的情景，他们进行‘太空细胞学’实验
时所使用的国内首台太空显微实验仪
正是由永新光学制造的。”毛磊说，10
月16日上午，公司组织全体党员和中
高层干部观看了二十大开幕直播。

“二十大报告提出的‘以国家战略
需求为导向，集聚力量进行原创性引领
性科技攻关，坚决打赢关键核心技术攻
坚战’让我感触很深。”在毛磊看来，经
过十年的发展，我国的科技创新实力从
量的积累已迈向质的飞跃，而伴随我国
建设科技强国铿锵有力的步伐，永新光
学在参与国家重大项目中也快速实现
自身成长。

过去十年间，永新光学一直致力于
生命科学和工业检测领域的科学仪器
国产化替代，曾先后承担嫦娥二号、嫦
娥三号、嫦娥四号以及“鹊桥”号中继星
光学相机镜头的制造。而历时5年制
造出的国内首台太空显微镜则是空间
站最基础、最重要的科研仪器之一。

“企业的发展与我国将科技创新放
在重要位置是紧密相关的，我们由于承
担了‘十三五’国家重大科学仪器开发，
不仅和浙大一起荣获了‘国家技术发明
二等奖’，还实现了公司核心竞争力的
提升，公司自主研发的高端显微镜——
共聚焦显微镜于去年实现了量产。”毛
磊说，由于国际话语权的增强，公司还
主持制定了国际标准ISO 9345-2019
《显微镜成像部件技术要求》，并入选
“中国标准创新贡献奖”标准项目奖二
等奖。

目前，永新光学再次承担了“十四
五”国家重点研发计划项目等，“同时，
公司还修定了2021-2025年五年战略
规划和2035年远景目标，与制造强国
战略相匹配。”毛磊表示，科技兴则民族
兴，科技强则国家强。在全面建设社会
主义现代化国家新征程中，永新光学始
终心怀国之大者，会继续勇担起助力科
技强国建设的重任，以树立中国科学仪
器产品在世界上的优质形象为己任，努
力让中国科学仪器产品比肩世界最高
水平。 记者 王婧
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塘湾村党支部书记汪雪波在连线现场发言。 记者 崔引 摄

宁波市工商联副主席
永新光学总经理毛磊：
为加快建设科技强国
贡献“永新”力量

连线现场。


